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ПОЗДРАВЛЕНИЯ

УВАЖАЕМЫЕ КОЛЛЕГИ, 
ВЕТЕРАНЫ НАШЕГО ВУЗА!

УВАЖАЕМЫЕ КОЛЛЕГИ, ОБУЧАЮЩИЕСЯ, 
ВЕТЕРАНЫ И ВЫПУСКНИКИ УНИВЕРСИТЕТА!

Поздравляю вас с государственным праздником России — Днем народного 
единства! В истории Отечества множество примеров народного единения, 
позволивших выстоять в трудных испытаниях. Вера в свои силы, самоотвер-
женность, патриотизм являются прочным фундаментом для развития нашей 
Родины. Современный День народного единства — праздник, призывающий не 
только вспомнить важнейшие исторические события, но и помнить о важно-
сти сплочения многонациональной страны. 

Этот государственный праздник символизирует идею национального со-
гласия, учит нас созидать, а не разрушать. Сегодня национальное согласие и единство общества, ос-
нованные на нравственных ценностях, испытанных веками, являются необходимым условием для ста-
бильного и динамичного развития России, спокойной и мирной жизни ее граждан. Только вместе можно 
справиться со всеми трудностями и преодолеть многочисленные препятствия! 

День народного единства — праздник, который важен для России и каждого ее гражданина для спло-
ченности нашего народа, воспитания уважения к Родине, неразрывной связи поколений. В этот день мы 
вспоминаем подвиги наших предков, которые, опираясь на фундаментальные ценности солидарности 
и личной ответственности, смогли сохранить и укрепить единство и независимость нашего государ-
ства. Важно помнить, что мы должны быть достойны своей великой истории, истории своей большой 
и малой родины, должны помнить о тех, кто верой и правдой служил и служит Отечеству. 

От всей души желаю крепкого здоровья, семейного благополучия, оптимизма, новых профессиональ-
ных успехов, мирного неба над головой!

С уважением, ректор Омского ГАУ, д-р экон.наук, профессор
Шумакова Оксана Викторовна 

Сегодня, 19 ноября, в день рождения великого российского уче-
ного Михаила Ломоносова, разрешите поздравить вас с нашим 
профессиональным праздником — Днем преподавателя высшей 
школы!

Примите искренние слова благодарности за огромный вклад 
в развитие нашего университета через образование, науку, вос-

питательную работу, за преданность избранному делу! Благодаря вам — педагогам, наставникам, 
руководителям научных школ и направлений — российская аграрная сфера пополняется молодыми вы-
сококвалифицированными специалистами. В настоящее время сложно переоценить роль педагога в 
формировании ценностных ориентиров у молодежи. На учебных занятиях, через огромное количество 
мероприятий, событий, проходящих в университете, ваше личное участие в них, идет процесс непре-
рывного воспитания отзывчивости, любви к Родине и, что очень важно, порядочности в личных и про-
фессиональных вопросах. 

Желаю вам, дорогие друзья, интересных и перспективных научных исследований, успехов в препода-
вательской деятельности, а также замотивированных, вовлеченных студентов! Крепкого здоровья, 
семейного благополучия! Всего самого доброго! Мирного неба над головой!

С уважением, ректор Омского ГАУ, д-р экон.наук, профессор
Шумакова Оксана Викторовна 
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ГЛАВНЫЕ СОБЫТИЯ МЕСЯЦА

В ОМСКОМ ГАУ 
НА ОТКРЫТИИ ЛАБОРАТОРИИ ПОБЫВАЛА 

ЗАММИНИСТРА СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА РФ
Ксения Леонидовна Шевёлкина приехала на официаль-

ное открытие лаборатории мирового уровня по оценке ка-
чества зерна, специально спроектированной под эти цели.

Заместителя министра сельского хозяйства РФ сопровождал 
министр сельского хозяйства, пищевой и перерабатывающей 
промышленности Омской области Николай Валентинович 
Дрофа. Ректор университета Оксана Викторовна Шумакова, 
руководители научных школ и подразделений провели презен-
тацию научно-инновационных достижений университета, среди 
которых кормовые и пищевые добавки, ветеринарные препара-
ты, сорта зерновых и зернобобовых культур, пригодных в том 
числе для органического земледелия. Ксения Леонидовна при-
няла участие в официальном открытии лаборатории мирового 
уровня по оценке качества зерна. Это единственная в России 
лаборатория, которая проектировалась под проведение иссле-
дований уникальных свойств зерновых культур.

Оборудование и содержание работы лаборатории дают воз-
можность продемонстрировать замкнутый инновационный 
цикл от процесса создания новых сортов с применением пере-
довых геномных технологий до получения хлебобулочной про-
дукции с уникальными функциональными свойствами. Именно 
поэтому неотъемлемой частью открытия стала дегустация хле-
бобулочной продукции из сортов цветной пшеницы селекции 
Омского ГАУ.

Открывая лабораторию, К.Л. Шевёлкина отметила:
«Я очень рада присутствовать на открытии лаборатории 

мирового уровня в Омском аграрном университете, так как 
подобных современных лабораторий не так много. Мы будем 
работать в рамках федерального проекта «Кадры в АПК » над 
модернизацией наших учебных заведений , также будем сотруд-
ничать в рамках национального проекта по продовольственной 
безопасности над продолжением оснащенности наших универ-
ситетов, в частности Омского государственного аграрного 
университета . Желаю успехов коллективу и новых идей, полез-
ных для сельхозпроизводителя!».

Ректор Омского ГАУ О.В. Шумакова подчеркнула:
«Мы гордимся, что такая лаборатория по оценке качества 

зерна есть всего в двух аграрных вузах России: в РГАУ-МСХА им. 
К.А.Тимирязева и в Омском ГАУ. Эта лаборатория позволяет нам 
не только создавать сорта под запросы работодателей, но и 

дает возможность управлять качественными параметрами 
сорта, тем самым сокращая сроки селекционного процесса».

Заместитель министра сельского хозяйства побывала также 
в образовательно-производственном кластере, созданном по 
федеральной программе «Профессионалитет». Она осмотрела 
специализированные аудитории сельскохозяйственной техни-
ки, энергонасыщенной техники Минского тракторного завода, 
специализированную аудиторию зерноуборочной и кормозаго-
товительной техники.

Затем состоялось совещание о реализации федерального 
проекта «Кадры в АПК» в Омской области. Мероприятие прошло 
под председательством заместителя министра сельского хозяй-
ства РФ К.Л. Шевёлкиной с участием руководителей профиль-
ных министерств, муниципальных образований, директоров 
школ Омской области и руководства Омского ГАУ. Открыл сове-
щание глава регионального Минсельхоза Н.В. Дрофа.

За год из агропромышленного комплекса в стране ушло 
больше 200 тысяч работников. Это большая проблема, поэтому 
был разработан федеральный проект «Кадры в АПК». Министер-
ство планирует отрыть в школах страны 18 тыс. агротехнологи-
ческих классов.

«Сейчас существует механизм предоставления жилья 
в найм, выкупить которое после 5 лет работы на сельском пред-
приятии можно за 10% стоимости, а после 10 лет — за 1%. Та-
кая же программа планируется и для научных сотрудников АПК, 
тех, кто идет в аспирантуру и дальше планирует развиваться 
в науке», — заявила К.Л.Шевёлкина.

На совещании состоялось обсуждение основных положений 
будущего федерального проекта. С предложениями выступили 
как представители предприятий АПК Омской области, так и сфе-
ры образования. 

Федеральный проект начнет реализовываться со следую-
щего года. В программу входят мероприятия по привлечению 
специалистов в реализацию ключевых проектов в сфере агро-
промышленного комплекса за счет предоставления выплат сти-
мулирующего характера, мероприятия по привлечению бизнеса 
в процессы модернизации материально-технической базы обра-
зовательных учреждений. На данный момент идет обсуждение 
деталей проекта и подготовка к его реализации.
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ГЛАВНЫЕ СОБЫТИЯ МЕСЯЦА

НАГРАДЫ «ЗОЛОТОЙ ОСЕНИ – 2024» 

ОМСКИЙ ГАУ 
УЛУЧШИЛ ПОЗИЦИИ 

В ПРЕДМЕТНЫХ ОБЛАСТЯХ 
В МЕЖДУНАРОДНОМ РЕЙТИНГЕ 

ROUND UNIVERSITY RANKING–2024

ОМСКИЙ ГАУ ВОШЕЛ В МИРОВОЙ 
РЕЙТИНГ ВУЗОВ WORLD 

UNIVERSITY RANKINGS-2025

Подведены итоги двух отраслевых конкурсов министерства 
сельского хозяйства РФ, проводимых в рамках агропромышлен-
ной выставки «Золотая осень». Наш вуз получил 12 медалей!

5 золотых медалей:
• Дискуссия (аквариум) «Современная наука через призму 

трендов, ожиданий и возможностей» (Мозжерина Т.Г., началь-
ник СУДРиОР)

• Монография «Специализация аграрных районов как основа 
развития сельскохозяйственных территорий» (Асташова  Е.А., 
заведующая кафедрой менеджмента и маркетинга)

• Периодическое печатное издание (журнал) «Вестник Ом-
ского государственного аграрного университета» (Родомазо-
ва Е.В., аналитик научно-исследовательского управления)

• За инновационную разработку в области переработки 
и хранения сельскохозяйственной продукции (Ивкова И.А., 
д-р техн. наук, профессор)

• «За достижение высоких показателей в производстве зер-
новых и зернобобовых культур (нут)» (Казыдуб Н.Г., д-р с.-х. 
наук, профессор)

5 серебряных медалей:
• За инновационную разработку в области землеустройства 

(Рогатнёв Ю.М., д-р экон. наук, профессор, Меданова К.В., до-
цент кафедры землеустройства, канд. экон. наук)

• Инновационный продукт йогурт «ЛАКТО-БИФИ» (Черно-
польская Н.Л., д-р техн. наук, профессор)

• За базу данных по ускоренной оценке племенной ценности 
быков-производителей (Юрченко Е.Н., и.о зав. кафедрой раз-

ведения и генетики сельскохозяйственных животных, Ивано-
ва И.П., канд.с.-х.наук, доцент)

• Информационно-консультационное сопровождение вне-
дрения цифровых технологий на предприятиях АПК (Асташо-
ва Е.А., заведующая кафедрой менеджмента и маркетинга)

• Инновационная разработка технологии выращивания люф-
фы (лат. Luffa) в условиях южной лесостепи Западной Сибири 
(Коцюбинская О.А., старший преподаватель)

2 бронзовые медали:
• Модели внедрения цифровых технологий в деятельность 

предприятий АПК (Асташова Е.А., заведующая кафедрой менед-
жмента и маркетинга)

• Фитопрепарат для инъекций Уртикостим-К для профилак-
тики и лечения эндометритов, субинволюции матки, гипофунк-
ции и кист яичников у коров (Бойко Т.В., заведующая кафедрой 
диагностики, внутренних незаразных болезней, фармакологии, 
хирургии и акушерства)

Поздравляем коллег и весь университет с заслуженными на-
градами!

Три аграрных вуза Российской Федерации (Омский ГАУ, 
Ставропольский ГАУ, Орловский ГАУ) вошли в мировой 
рейтинг вузов World University Rankings-2025. Список опу-
бликовало британское издание Times Higher Education.

Всего были проранжированы более двух тысяч вузов из 
115 стран. При составлении рейтинга аналитики учитывали об-
разовательную деятельность вуза, исследовательскую среду, 
инфраструктуру и международное признание. Почти на 25% 
позиция вуза в рейтинге зависит от результатов опроса экспер-
тов. В этом году учтены мнения более чем 93 тысяч экспертов.

Одним из самых значимых показателей, который определя-
ет место университета в рейтинге, является качество проводи-
мых исследований. Данный показатель отображается в количе-
стве публикаций и цитирований. Для того, чтобы университет 
был оценен аналитиками, у него должно быть не менее 1000 
статей в авторитетных международных изданиях за пятилетний 
период, предшествующий году подачи данных для рейтинга. 
Вузы с меньшим количеством публикаций входят в рейтинг в 
статусе «reporter».

Рейтинг лучших университетов ежегодно составляет 
рейтинговое агентство RUR, которое оценивает деятель-
ность ведущих высших учебных заведений мира по шести 
областям: гуманитарные науки, науки о жизни, медицин-
ские науки, естественные науки, технические науки, соци-
альные науки.

Все университеты оцениваются по 20 показателям и 4 клю-
чевым направлениям деятельности вузов. В 2024 году Омский 
ГАУ вошел в рейтинг по 4 областям из 6 и улучшил свои пози-
ции в мировом рейтинге по всем 4 областям и вошел в миро-
вую лигу рейтинга.

Наивысших результатов Университет достиг в социальных 
науках: 657-е место в мировом рейтинге, 32-е место среди рос-
сийских вузов, 2-е среди аграрных вузов и 1-е место среди ом-
ских университетов.
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СЕМЬЯ ОМСКОГО ГАУ

СЕМЬЯ ИНЖЕНЕРОВ-ГИДРОЛОГОВ
Продолжая наш проект, посвященный семьям Омско-

го ГАУ, представляем вам историю новых героев. Это мо-
лодая семья Никиты и Виктории Охрименко (до заму-
жества  — Колмогорова). Никита учился на факультете 
ТС в АПК, затем в магистратуре на факультете АПЭПиВ, 
окончил в 2023 году. Виктория — на факультете АПЭПиВ, 
окончила магистратуру в 2022 году и сейчас обучается в 
аспирантуре. Оба работают в изыскательских организа-
циях инженерами-гидрологами. Виктория еще и препо-
дает на кафедре природообустройства, водопользова-
ния и охраны водных ресурсов.

Какую роль обычная булочка сыграла в развитии их 
отношений? Долго ли они играли в гляделки и какие у 
них планы на жизнь? 

— Что такое «семья», «верность семье» в вашем 
понимании?

Вика: Семья — это люди, которые любят, ценят, 
уважают, заботятся и поддерживают друг друга. Вер-
ность — это доверие во всем. 

Никита: Семья — это когда двух людей объединяют 
общие взгляды и ценности, когда они «смотрят» в одном 
направлении.

— Поделитесь историей знакомства. Помните ли 
вы первую встречу с будущим супругом/супругой? 

Вика: Первый раз мы увиделись на мероприятии в 
спортивном комплексе. Я тогда выступала от коллек-
тива СДК «Джайв». Никита пришел туда, будучи перво-
курсником. Потом у нас была общая пара физкультуры, 
где мы часто переглядывались. Вскоре мы оба выступали 
на посвящении первокурсников ФТС в АПК: я — от коллек-
тива «Джайв», а Никита — от своей группы. Совпало, 
что у него наш руководитель танцевального коллекти-
ва Марина Андреевна Копылова была куратором. Сна-
чала мы виделись на репетициях и концерте, а потом 
он нашел меня в социальной сети ВК и написал: «Может, 
уже хватит ходить и переглядываться». С того момен-
та мы и начали общаться. Через почти год мы начали 
встречаться и потом еще через 2 года — поженились. 

Никита: Приходили в СДК, занимались вместе на физ-
культуре. Потом, когда выступали в филармонии, Вика 
мне позвонила и попросила привезти булочку. Так и за-
крутилась наша история.

— Как вы думаете, есть ли правила, соблюдая ко-
торые можно прийти к успеху в браке?

Вика: Конечно, семья — это постоянная работа. 
Главное правило — это поддержка.

Никита: Слушать друг друга и находить точки со-
прикосновения.

— С какими проблемами сталкиваются молодые 
супруги-преподаватели? Часто ли в целом обсуждае-
те события университетской жизни дома?

Вика: Преподавать я начала только с этого года. 
Да, конечно, я всегда рассказываю все, что происходит 
у меня за день, и в университете, в том числе. Проблем, 
наверное, как таковых нет, просто я уделяю много сво-
бодного времени на подготовку к парам, так как совме-
щаю с основной работой.

— Как удается совмещать работу в университе-
те с ведением домашнего хозяйства?
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Вика: Я очень люблю все бытовые дела, поэтому умею 
распределять время. А с поддержкой такого мужа силы 
есть на все. 

— Как вы отдыхаете семьей?
Вика: Отпуск мы проводим в путешествиях, ездим 

на море. В выходные мы встречаемся в деревне со свои-
ми родными, а также сейчас много времени проводим 
на стройке. Мы строим свой дом. Ну как строим? Муж 
строит, а я контролирую.

— Какие семейные традиции есть в вашей семье 
или какие хотите заложить ?

Никита: У нас есть традиция — проводить все 

праздники со своими родными и в выходные всегда вме-
сте. Когда уже построим свой дом, будем каждую суббо-
ту отдыхать в нем.

— Что бы посоветовали людям, которые еще не 
встретили свою вторую половинку?

Вика: Ваше всегда вас найдет, нужно только время.
Никита: Ждите, все будет в то время, когда это нуж-

но. Просто кайфуйте!
— Можешь рассказать какой-то случай интерес-

ный из совместной жизни?
Вика: Мы постоянно быстро принимаем спонтанные 

решения. Например, купили дом за один месяц, а путевки 
на море — за 3 дня до вылета.

— Какие у вас мечты, планы на будущее?
Вика: Сохранить то, что у нас есть, и приумножать 

это. 
Никита: Достроить дом. Посадить дерево. Вырас-

тить детей.
— Какие черты тебе нравятся в муже/жене? Чем 

вы дополняете друг друга?
Вика: Его решительность и смелость, у меня иногда 

этого не хватает.
Никита: Мне нравится, что моя жена трудолюбивая, 

внимательная, честная, отзывчивая, понимающая. Я ее 
бешу, а она меня терпит, и наоборот.

— Расскажите немного про себя, чем занимались в 
студенчестве?

Вика: Я занималась танцами в коллективе «Джайв». 
Активно принимала участие во всех мероприятиях. 

Никита: Учился, подрабатывал, занимался хоккеем. 
Состоял в Совете факультета, тоже посещал разноо-
бразные мероприятия.

— Как вы считаете, Омский ГАУ объединяет серд-
ца?

Вика: Да, однозначно, у меня много знакомых, кото-
рые создали семьи благодаря знакомству в аграрном 
университете.

Елизавета Казимирова, 
студентка 2 курса ФАПЭПиВ, СМС



Кировец, октябрь 2024 г.

7

ПЛОЩА ДЬ СТ УДЕНТОВ

СЪЕЗД ЛЕГЕНД — НОВЫХ И СТАРЫХ!
18–19 октября в Чернолучье прошёл Форум студенче-

ского актива–2024, приуроченный к Году семьи. 70 ребят 
отдыхали после насыщенной учебы, заводили полезные 
знакомства и хорошо проводили время. Форум — это луч-
шая возможность как для обучения, так и для веселья! Но 
почему же он был еще и сказочный?

Погружение в форум-семью
Еще утром перед отъездом ребята зарядились прекрасным 

настроением на площади перед главным корпусом. Забавные и 
веселые моменты во время поездки в автобусе все успевали за-
печатлеть: из колонки разносилась громко музыка, пели песни 
от души, вокруг раздавался радостный смех.

А вот и «Радуга»! Быстрое заселение по комнатам, завтрак 
и понеслось. На целых два дня студенты погрузились в творче-
скую атмосферу в компании друзей и единомышленников! 

В мероприятии приняли участие активисты студенческих 
объединений нашего университета: Совет обучающихся, ВЦ 
«Глобус», активы СДК, СМС, профсоюзной организации, САПСАН, 
РССМ, Штаб СО, СООПр, советы обучающихся всех факультетов. 

Открыли форум: Петрова Оксана Степановна, директор 
Студенческого дворца культуры Омского ГАУ и Крюкова Ольга 
Николаевна, руководитель проектного офиса. Затем прошел 
онлайн-опрос: сколько часов спали, какое настроение, что такое 
семья, молодежная политика, что мотивирует быть активными, 
какие приоритеты в работе объединений и университета, меро-
приятия для плана реализации молодежной политики в вузе. 

Активисты приехали на форум за новыми знакомствами, 
коммуникацией, на тренинги и за получением навыков и знаний. 
И самое ценное — это когда мы считаем, что форум — это семья, 
что мы ею стали.

В гостях у сказки
Ярко и красочно в стиле русских народных сказок были 

представлены все факультеты:
— агротехнологический факультет показал красивую сказку 

об Аграрном царстве «Кабы я была царица... »;
— экономический факультет вместе с советом обучающихся 

привлекли всех к сказочной игре;
— землеустроительный факультет представил сказку про 

свою губернию;
— факультет ТС в АПК — «Бычок со смоляным бочком»;
— факультет АПЭПиВ показал сказку о волшебной природе;
— ветеринарный факультет — видео о своих достижениях и 

сказку про Максимку в тридевятом активе;
— факультет зоотехнии, товароведения и стандартизации 

сыграли «Курочку рябу». 
Центр молодежных инициатив — это точка притяжения Ом-

ского ГАУ, место, где живут активисты: пьют чай, трудятся, разра-
батывают проекты. Активные и творческие объединения центра 
также представили свои сказочные постановки:

— «Колобок» от волонтерского центра (создание идеального 
волонтера) и от САПСАНа (Колобок и спорт);

— «Теремок» от профсоюзной организации;
— «Снегурочка» от РССМ;
— про охранника Ивана-царевича от СООПр;
— «Маша и три медведя» от СДК, лезгинка от Адриана Ки-

расирова.
Все объединения были супер! И победителем выбрали фа-

культет ТС в АПК.
Ну-ка все вместе!

На тренинге «Мост возможностей» ребята попробовали себя 
в роли инженеров и строителей мостов, где каждая из конструк-
ций была проверена на устойчивость. Все сплотились в едином 
строительном порыве. И построили удивительный мост, став-
ший символом единения и взаимовыручки. Совет обучающихся 
подготовил замечательный квиз «АГРОполия». Ребята угадывали 
по картинке совместимость двух людей, разгадывали ребусы, 
песни, а также отвечали на интересные и каверзные вопросы. 

Спортивно-творческое мероприятие от актива СДК зарядило 
всех на яркие эмоции: подвижная игра в крестики-нолики, змей-
ка с обручем и многое другое. А караоке «Музыкальное лото» 
никого не оставило без веселого настроения! Все дружно пели 
от души. Ведь песни сближают людей, как ничто другое!

Теплый вечер в кругу друзей
Приятная атмосфера у мангала! Первый день форума закон-

чился теплым дружеским общением, дискотекой, шашлыками 
и приготовленным в казане очень вкусным пловом от Андрея 
Ивановича Забудского, проректора по социальной работе и 
молодежной политике.

Октябрьский вечер был очень хорошим и милым и всем за-
помнится надолго. 

Солнечное утро с «Вставай»
Второй день начался с пробуждающей песни «Вставай» от 

очаровательной Оксаны Степановны. И все быстро выбежали 
(ну кто-то и еле выползал, конечно, после насыщенного вчера) 
на энергичную и заряжающую утренним позитивом и бодростью 
зарядку от САПСАНа. Следом по сложившейся традиции спели, 
стоя в кругу, «Самый лучший день» и сделали «капусту» — под-
бежали и обняли стоящих в центре круга наших организаторов.

После завтрака всех ждал конкурс на лучшее фото «Семья в 
объективе» и квест «Форсаж» от ВЦ. Были очень интересные и 
увлекательные задания на территории всей базы отдыха. Поми-
мо всяких активностей, желающие расслабились в чудо-баньке и 
бассейне, погрузились в умиротворяющую атмосферу, ощутили 
приятную эйфорию и, конечно же, улучшили самочувствие. 
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Энергия, таланты, драйв, креатив — это про «Радугу»!
В течение двух дней с нами были неподражаемые и остро-

умные Остап Бендер (Башинский Вадим) и Киса (Дубинин Ев-
гений), которые искали свой стул с сокровищами. Нашли его 
только к завершению форума — это были призы с символикой 
Омского ГАУ.

Выбрать победителей было крайне сложно, ведь все поста-
рались на славу. Подвели итоги и наградили активных ребят: 

— самый спортивный — Миронов Марат;
— самый творческий — Ковешников Влад;
— везде и во всем — Соболев Глеб;
— супер-активист — Грачёва Анна;
— самое активное объединение — совет обучающихся вете-

ринарной медицины;
— фотоконкурс «Семья в объективе» — совет обучающихся 

факультета ТС в АПК.
Организаторы этого замечательного мероприятия также не 

остались без наград.
Закрытие, конечно, было немного грустным. Но мы все успе-

ли словить самые яркие и счастливые моменты. Команда Студен-
ческой медиаслужбы порадовала своим видеоотчетом. Энергия, 
таланты, драйв, креатив — это про «Радугу»! Новые знания, зна-
комства, дружба и обмен опытом — и это тоже про Форум!

Это была моя первая поездка как активиста Омского ГАУ, и 
она оставила незабываемые эмоции и впечатления! Мы не толь-
ко плодотворно поработали, но зарядились позитивом и настро-
ились на дальнейшую эффективную учебную неделю! С нетерпе-
нием буду ждать следующей «Радуги»!

Своими впечатлениями поделились со мной также ребята:
Евгений Дубинин, землеустроительный факультет: «Форум 

студенческих активов — очень интересное и желанное меро-
приятие, которое многие ожидают целый год. Мне посчастливи-
лось быть на нём в прошлом году в качестве участника и пред-
ставлять работу актива своего факультета. Будучи студентом 
второго курса, я был немного взволнован от неизвестности, ко-
торая меня там ждёт, но сейчас я вспоминаю ту поезкду с улыб-
кой на лице и теплом внутри. В этом же году я поехал уже как 
организатор, и я безумно благодарен всему воспитательному от-
делу за то, что дали возможность посмотреть, как этот выезд соз-
даётся и курируется изнутри. Подобные мероприятия заряжают 
на работу и создание чего-то нового, благодаря им, я напоминаю 
себе, зачем занимаюсь активом. Было круто переживать вместе 
с участниками всю подготовленную для них программу, вместе 
срывать голос от песен и вкушать лучший плов от Андрея Ива-
новича. Желаю каждому попробовать себя как участником, так 
и организатором подобных выездов».

Ольга Андреева, ветеринарный факультет: «Это был мой 
первый выезд на Форум студенческого актива, и эмоции про-
сто зашкаливали. Реальность превзошла все ожидания! Очень 
интересная программа, особенно понравились задания на спло-
чение с ребятами из других студенческих объединений. Огром-
ное спасибо организаторам за распределение времени в про-
грамме! Мы успевали и поработать, и поговорить, и погулять. 
Для меня этот форум стал одним из самых тёплых и душевных. 
Была рада провести время с активистами, которых давно знаю, 
а также познакомиться с другими. На мой взгляд, это был съезд 
легенд - новых и старых. Огромное спасибо всем ребятам за их 
энергию и организаторам за такую возможность».

Альберт Гафнер, факультет АПЭПиВ: «Программа на Форуме 
активов была интерактивная и полностью поглощала внимание, 

было очень интересно. А самое 
главное — распределение време-
ни для участников было состав-
лено так, что устать было трудно, 
пусть даже активничали больше 
полсуток».

Елизавета Казимирова, 
студентка 2 курса ФАПЭПиВ, 

СМС
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ИТОГИ КОНКУРСА «ПОСВЯЩЕНИЕ 
ПЕРВОКУРСНИКОВ В СТУДЕНТЫ ОМСКОГО ГАУ»

С 3 октября по 21 октября состоялся ежегодный конкурс 
для студентов первого курса «Посвящение первокурсников 
в студенты Омского ГАУ».

На протяжении двух недель факультеты представляли кон-
курсные программы «Посвящение в студенты первокурсников», 
которые оценивало жюри в составе: Забудский Андрей Ивано-
вич, проректор по социальной работе и молодежной политике, 
Петрова Оксана Степановна, директор студенческого дворца 
культуры, Кононенко Анна Романовна, куратор актива СДК, 
документовед, Седина Зоя Александровна, менеджер по куль-
турно-массовому досугу СДК, Смирнова Екатерина Сергеевна, 
режиссер массовых мероприятий, Амбарцумян Карен Гевор-
гович, руководитель творческой лаборатории «ART». 

Ребята подготовили разножанровые насыщенные програм-
мы: интригующие, завораживающие, таинственные и зажига-
тельные. Погрузили в атмосферу приключений, следствия, игры 
и КВН-Курса Выживания Новичков. Перенесли нас в далекое 
Аграрное королевство в поиски пламени знаний, в Голодные 
игры: экзамен студента ZEM GAMES, где победили лучшие трибу-
ты. Мир ветеринарии открыли в забавных и поучительных уро-
ках и сценках, а также в юмористических танцах с пингвинами 
и коровой в розовой пачке. Ребята показали «Антропогенный 
след» — мир, где потеряно равновесие и экосистемы на грани 
исчезновения. 

Первокурсники прошли испытания на внимательность, эру-
дицию, скорость, стрессоустойчивость и мужество. Сколько 
активных, творческих, креативных и спортивных ребят отрыли 
свои таланты! Красок залу подарили авторские песни про обу-
чение на факультетах, супермужское исполнение про трактор, 
треки «Вите нужна маска» и «Все пучком».

Строгому, но очень компетентному и обаятельному жюри 
предстояло определить, кто смог наиболее точно отобразить 
специфику обучения на своем факультете, оценить оригиналь-
ность воплощения, верность традициям и посвящение в про-
фессию.

21 октября в Студенческом дворце культуры — Храме ис-
кусств — состоялся гала-концерт «Посвящение первокурсников 
в студенты Омского ГАУ», где самые активные и творческие пер-
вокурсники представили ярко, грандиозно и потрясающе свои 
факультеты. Теперь они официально стали частью большой и 
дружной аграрной семьи.

Главный символ университета — крокодил Гоша — произнес 
клятву для первокурсников и посвятил в студенты Омского ГАУ!

И вот она — интрига вечера, которую ждали все собравши-
еся в зале, кто же станет победителем конкурса «Посвящение 
первокурсников в студенты Омского ГАУ»!

Итоги конкурса таковы:
ГРАН-ПРИ — факультет ТС в АПК;
1 МЕСТО — экономический факультет;
2 МЕСТО — факультет ветеринарной медицины;
3 МЕСТО — агротехнологический факультет.
Мы поздравляем призёров и участников конкурса! Все вы-

ступили достойно! Желаем быть всегда активными, творчески-
ми, целеустремленными и дружными! Продолжайте зажигать и 
вдохновлять! Студенческая жизнь — это самое необыкновенное 
время и яркая и запоминающаяся пора! Всегда помните об этом 
и наслаждайтесь каждым моментом!

Все призеры и победители получили подарки — сувенирную 
продукцию Омского ГАУ.

Своими впечатлениями поделились первокурсники:
Никита Вирич, факультет АПЭПиВ: «Все выступления были 

по-своему хороши. Ребята, которые выступали, большие молод-
цы! Это мероприятие сплотило группу внутри и познакомило 
группы между собой». 

Светлана Урмаева, факультет АПЭПиВ: «АПЭПиВ — это се-
мья! На посвящении ожидаешь все, что угодно, и всегда все ока-

зывается наоборот. Каждый, кто выступал и кто поддерживал 
из зала, показывали, что наш факультет — это семья. Самые 
смешные и классные номера были только у нас, и такая энергия 
будет сопровождать нас все 4 года обучения». 

Софья Берестова, факультет ветеринарной медицины: «На 
этом мероприятии мы с однокурсниками стали ближе. Это 
было такое комфортное и веселое событие, все показались мне 
с новой стороны. Особенно весело было наблюдать за необыч-
ными танцами ребят, которые так усердно готовились и тре-
нировались, хотя и были заняты зубрежкой. Это событие дало 
мне понять, какие на моем курсе все позитивные и забавные».

Артем Иванов, факультет ТС в АПК: «Невозможно вместить 
все полученные эмоции в несколько предложений. Всё было очень 
круто! Танец ребят, их песни — всё это очень сильно зарядило на 
позитив. В атмосфере мероприятия царила какая-то легкость, 
непринужденность, юмор, что само по себе заставляет почув-
ствовать себя частью этого большого, творческого, а главное 
— дружного коллектива. Спасибо всем ребятам, принимавшим 
участие. Очень хотелось бы посетить их следующие выступле-
ния».

Полина Черепанова, агротехнологический факультет: «Мне 
в радость было поучаствовать в посвящении. Сама подготовка 
и выступление доставило мне огромное удовольствие. Хоть мы 
и все чуть переживали, но, мне кажется, что всё прошло хорошо. 
Буду рада поучаствовать еще в каком-нибудь мероприятии от 
своего факультета».

Евгения Полякова, экономический факультет: «В этом 
году нашему экономическому факультету посчастливилось 
открыть серию посвящений первокурсников с концепцией воз-
вращения в 90-е. Наша группа Б11-ЭК решила подойти к этому 
креативно, выбрав стиль «гламурных 90-х» через образ дочерей 
мафиози, которых отцы отправили учиться в Омский ГАУ, что-
бы подготовить нас к будущим руководящим должностям. Мы 
долго и тщательно готовились к этому выступлению: собира-
лись после пар, обсуждали сценарии, придумывали текст песни 
и репетировали танцы. Каждый день мы вносили что-то новое, 
стараясь сделать нашу постановку яркой и запоминающейся. 

Для того, чтобы создать настоящий дух 90-х, многие из нас 
обращались к одежде из семейных гардеробов — старые шубы, 
кожаные куртки и яркие аксессуары стали настоящей находкой. 
Это придало нашему выступлению особый колорит и помогло 
передать нужное настроение. Для нас участие в этом меро-
приятии стало не просто посвящением в студенты — это был 
важный шаг в нашу активную студенческую жизнь. Мы гордимся 
тем, что смогли выступить на большой сцене перед первокурс-
никами и членами жюри, показав всё, чему мы научились за это 
время. Это событие дало нам возможность раскрыться твор-
чески, укрепить командный дух и почувствовать себя частью 
чего-то большего. Экономический факультет Омского ГАУ  — 

Гран-При — факультет технического сервиса в АПК
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это не только место, где мы учимся, а большая и сплочённая 
семья, где каждый поддерживает друг друга. Мы счастливы быть 
её частью и с нетерпением ждём новых побед и интересных со-
бытий в нашей студенческой жизни!»

Мария Берникова, землеустроительный факультет: 
«Земфак — это я, 
Земфак — это мы,
Земфак — это лучшие люди страны! 
Именно так завершилось посвящение в студенты перво-

курсников землеустроительного факультета! Наш актив взял 
тему для представления в стиле «Голодных игр». Я напрямую 
участвовала в сценарии: играла роль Китнисс Эвердин. Мы вол-
новались, боялись, что не получится, очень много репетиций, 
но мы старались. Наверное, так я бы ответила про подготов-
ку к посвящению в студенты неделю назад. А сколько труда в 
подготовку вложил наш ЗемАктив! Это дорого стоит! Сегодня 
я с уверенностью могу сказать, что мы выложились по полной 
программе, это было фантастически! Особенно, когда в зале 
выключили свет, и он был только на сцене — незабываемо! Пер-
вые минуты выступления прошли, и волнение сняло рукой! А что 
творилось за кулисами… Мне очень понравились горящие глаза 
первокурсников, сидящих в зале, как они смотрели представле-
ние! Это было очень круто, а наш любимый декан была рядом с 

СЕРЕБРЯНЫЕ ПРИЗЕРЫ 
МЕЖВУЗОВСКОГО ПОСВЯЩЕНИЯ В СТУДЕНТЫ ГОРОДА ОМСКА!

25 октября во Дворце имени Малунцева состоялся тор-
жественный вечер «Посвящение в студенты первокурсни-
ков образовательных организаций высшего образования 
Омской области». 

За призовые места боролись 11 высших заведений города: 
ОмГТУ, Омский ГАУ, СИБИТ, ОмА МВД России, СибЮУ, ОмГУПС, 
ОмГМУ, ОмГУ, СибАДИ, ОмГПУ, СибГУФК. 

Мероприятие получилось ярким и зажигательным! Перво-
курсники всех вузов продемонстрировали свои таланты! 

После поздравления первокурсников прослушали гимн 
студенчества «Гаудеамус» и произнесли клятву. 

Каждый вуз представили креативные ребята, которые пели, 
танцевали, показывали сценки и многое другое, что они отлич-
но и здорово умеют делать.

Сборная команда Омского ГАУ — самые активные и творче-
ские первокурсники — грандиозно и великолепно представи-
ли свой любимый университет.

Строгое и компетентное жюри определило достойных:
1 место — СибАДИ
2 место — Омский ГАУ
3 место — ОмА МВД России

нами и тоже участвовала в нашем посвящении! «Это уже насто-
ящая режиссерская постановка!» — такими словами выразилось 
жюри после нашего выступления. Я очень рада, что приняла уча-
стие, что в моей жизни появились такие талантливые стар-
шекурсники из актива факультета, которые всегда помогут, 
направят и поставят обалденный флешмоб всего за две недели! 
Теперь мы официально студенты! На сцене я поняла, что очень 
рада своему поступлению именно в Омский ГАУ!»

Никита Тарасенко, землеустроительный факультет: «Посвя-
щение, несомненно, было первым серьезным и тяжелым проек-
том, в котором я принимал участие, однако, благодаря нашему 
замечательному активу землеустроительного факультета, 
мы поставили замечательное выступление. Оно впечатлило 
всех находящихся в зале и, конечно же, тех, кто выступал! Эмо-
ции, которые я испытал на сцене, не передать словами: это и 
адреналин, и взбудораженность, и гордость за то, что я явля-
юсь частью такого замечательного коллектива, факультета 
и университета! С уверенностью могу сказать, что это было 
незабываемое событие в моей жизни, а также, что следующие 
наши выступления и мероприятия будут становиться только 
лучше и лучше!»

Елизавета Казимирова, 
студентка 2 курса ФАПЭПиВ, СМС

Также прошло награждение победителей регионального 
этапа Российской Национальной премии «Студент года–2024»:

— в номинации «Доброволец года» — Зеленцова Полина;
— в номинации «Спортсмен года» — Фирулёва Василиса;
— в номинации «Иностранный студент года» — Тулубаев 

Андрей;
— в номинации «Добровольческое объединение года» — 

Волонтерский центр «Глобус».
Ребята получили долгожданные дипломы, памятные подар-

ки и незабываемые эмоции и впечатления! 
Поздравляем наш Омский ГАУ, всех первокурсников и побе-

дителей регионального этапа Российской Национальной пре-
мии «Студент года–2024»! Желаем дальнейших побед и дости-
жений в различных мероприятиях! Мы очень рады и гордимся, 
что являемся студентами самого лучшего университета города!

Вероника Песня, землеустроительный факультет: «Я впер-
вые была на таком масштабном и грандиозном мероприятии. 
Это классно, прикольно и очень интересно посмотреть на 
другие вузы нашего города. Каждый вуз выступил просто вели-
колепно, зарядил зал хорошим настроением и бурей эмоций».

Казимирова Лиза, студентка 2 курса ФАПЭПиВ, СМС
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ПОЗДРАВЛЯЕМ С ДНЕМ ПРЕПОДАВАТЕЛЯ 
ВЫСШЕЙ ШКОЛЫ!

С 2021 года в России учрежден новый профессиональ-
ный праздник — День преподавателя высшей школы. 
19  ноября, в день рождения великого российского учёно-
го Михаила Ломоносова, мы чествуем наших наставников. 
Тех, кто стоит на передовой научных знаний, делится опы-
том в сфере исследований и разработок, формирует интел-
лект и ценности нового поколения.

Этот праздник подчеркивает важность педагогического 
труда организаций высшего образования и их огромный вклад 
в развитие России. Если учитель в жизни каждого школьника — 
это проводник во взрослую жизнь, то преподаватель для сту-
дента — наставник. Тот человек, который объяснит, направит 
и вырастит мастера своего дела, уверенного профессионала.

Дорогие наши преподаватели Омского ГАУ, от всей 
души поздравляем вас с праздником!

От вашего энтузиазма, профессионализма, инициативно-
сти, творчества и ответственности зависит успех преобразова-
ний, которые обеспечат нашей науке и образованию достойное 
место в системе знаний и инноваций! Именно наши преподава-
тели своей работой продвигают научный и образовательный 
потенциал страны, готовят и зажигают сердца студентов огнем 
любви к науке и знаниям, под их руководством пишутся дипло-
мы и диссертации и готовятся новые поколения специалистов, 
лауреатов престижных премий. Хотим выразить вам благодар-
ность за ваш труд, за вашу мудрость, за верность идеалам и от 
всего сердца желаем вам крепкого здоровья, неиссякаемой 
энергии, благополучия, мира и добра!

А мы решили проверить, сможете ли вы узнать преподава-
телей Омского ГАУ по их детско-юношеским фотографиям? Ка-
залось бы, что может быть проще, чем узнать знакомого чело-
века? Вот сейчас и проверьте, так ли эта увлекательная задача 
проста. Для подсказки мы задали им несколько вопросов: 

1. Почему Вы решили стать преподавателем? 
2. Что особенно нравится в Вашей работе?
3. Любимая фраза, которую говорите всем студентам?
4. Любимая фраза, которую говорят они Вам или о Вас?

1. Выбирала профессию исходя из ин-
тересов. В школе училась в  физико-ма-
тематическом классе, любимым пред-
метом была алгебра, поэтому хотелось 
выбрать такую профессию, в которой 
я могла бы приложить аналитический 
склад ума. Экономику считаю наукой, по-
зволяющей получить базовое образова-
ние, представление о процессах в мире. 
Нужно отметить, что в моей семье 
много преподавателей и экономистов, 
что, конечно, оказало на меня большое 

влияние. При мне родители часто обсуждали политические и 
экономические вопросы, новости, мне всегда было интересно 
слушать. Почему происходят те или иные события, и какие 
прогнозы можно сделать. А так как политика — это концен-
трированное выражение экономики, то всё можно объяснять 
через экономические законы и принципы. 

О том, чтобы работать в вузе, задумалась давно, еще 
в  школе. Я считаю, что это та профессия, в которой я могу 
приносить наибольшую пользу, занимаясь интересной для 
меня областью науки. Если экономика интересна для меня в ин-
теллектуальном плане, то преподавание больше в душевном. 
Ведь преподаватель — это транслятор не только професси-
ональных знаний, но и представления о мире, морально-этиче-
ских принципов. Так что я верю, что это та деятельность, ко-
торая имеет общественную пользу и отвечает моему складу 
характера. 

2. В моей работе мне особенно приятна отдача от сту-
дентов. Как в профессиональном плане, так и просто в чело-
веческом. Греет душу, когда видишь заинтересованность и 
вовлеченность на парах, когда студенты задают правильные 
вопросы. Также считаю, что воспитательная часть работы 
преподавателя не менее важна. Иногда какие-то совершенно 
неожиданные для тебя вещи, которые ты считала незначи-
тельными, становятся важными для человека. Доброе слово, 
совет, поддержка, проявленное участие к проблеме. Такие мо-
менты, когда студенты приходят к тебе с искренним «спаси-
бо», западают в сердце. 

3. «Делай, что должно, и будь что будет». Я часто и сама 
себе говорю эту фразу, когда в чем-то сомневаюсь. И понимаю 
ее следующим образом: зачастую мы переживаем, что у нас 
что-то не получится, что-то пойдет не по плану и поэтому 
боимся реализовывать свои идеи, мечты. Мы не можем гаран-
тировать, что всё будет так, как мы хотим, но мы можем 
сделать всё зависящее от нас. И имеет смысл концентриро-
ваться именно на этом. И второе значение для меня состоит 
в морально-этической стороне, когда мы сомневаемся, стоит 
ли поступить в соответствии со своими принципами. Я спро-
сила студентов, есть ли у меня какие-то фирменные фразы? 
Получила забавные ответы. Мое фирменное обращение — «То-
варищи студенты!», а еще «Я, как обычно, должна быть в трех 
местах одновременно», а это от кураторской группы. Была с 
ними на мероприятиях и параллельно еще нужно было рабо-
тать. 

4. «Мы хотим писать статьи!» (говорят они ее редко). 

1. Чтобы поделиться своими знаниями 
в области сельскохозяйственных машин 
людям, связавшим свою жизнь с сельским 
хозяйством.

2. Заинтересованность обучающихся 
в технике, постоянная ее модернизация, 
усовершенствование. Утром проснулся, а 
на заводах уже выпустили что-то новое, 

начинаешь искать информацию, знакомиться, изучать ее. 
3. Запомните ребята, как будущие руководители: «Рыба 

гниет с головы». 
4. После каждой пары слышу «Спасибо за пару» или «Ваш ме-

тод воспитания кнута и пряника действительно работает».

1. У меня были замечательные Учителя 
и мне очень хотелось быть такой же, как 
они.

2. Когда студенты проявляют интерес. 
И то, что каждый день не похож на другой.

3. Не заучивайте предмет, а старай-
тесь его понять. 

Мы не болтаем, а взбалтываем; не ме-
шаем, а размешиваем.

4. «Что, правда, копать два метра?»

1. По первому образованию — учитель гео-
графии. Отличные результаты показала 
на педагогической практике в университе-
те.

2. В современном мире преподаватель 
сам выбирает методику, может внедрять 
любые способы обучения. Конечно, прият-
но видеть, что занятия идут на пользу 
обучающимся, когда они сердечно благо-
дарят и с удовольствием приходят на за-
нятия. 
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12 октября

Александр Федорович Степанов, д-р .с.-х. наук,  
профессор кафедры садоводства, лесного хозяйства  
и защиты растений агротехнологического факультета,  
заслуженный работник Высшей школы Российской Федерации

14 октября 

Елена Александровна Чаунина, декан факультета зоотехнии, 
товароведения и стандартизации ИВМиБ, доцент, канд. с.-х. наук

24 октября 

Ольга Николаевна Лебеденко, старший преподаватель кафедры 
иностранных языков экономического факультета

25 октября 

Анастасия Анатольевна Лобанова, канд.ветеринар.наук,  
доцент кафедры ветеринарной микробиологии, инфекционных и 
инвазионных болезней факультета ветеринарной медицины ИВМиБ

27 октября

Наталья Александровна Капитулина, старший преподаватель 
кафедры землеустройства землеустроительного факультета

28 октября 

Нелли Алексеевна Дмитриева, канд. ветеринар. наук,  
ученый секретарь ученого совета Омского ГАУ

31 октября 

Елена Владимировна Мудриевская, канд. пед. наук, доцент 
кафедры физической культуры и спорта экономического факультета

С юбилеем! Пусть по жизни
Счастье рядышком идёт.

Позитива, оптимизма,
Пусть во всём всегда везёт.

Вдохновения, мира в доме,
Ярких красок, новизны.

Будут в полном пусть объеме
Глаза радости полны!

Примите самые искренние 
поздравления с юбилеем!

3. С ребятами нужно дружить, а не только воспитывать.
4. Наталья Александровна, Вы лучшая!

1. Моя бабушка была преподавателем в институте. Я ре-
шила тоже стать преподавателем и хочу внести свой вклад в 
общество. Здорово, что закончив бакалавриат, я могу делить-
ся свои знаниями уже сейчас.

2. Мне нравится взаимодействие с людьми. Я отношусь к 
тем людям, которые не смогут сидеть в офисе среди четырех 
стен. Люблю творческую составляющую нашей профессии и 
возможность постоянного общения.

3. «А вот в моё время...»! Нет, не так. Чаще всего они слы-
шат от меня фразу «Сейчас кого-то рассажу».

4. Когда студенты опаздывают на пару и на вопрос :«Поче-
му опоздали?», ответ начинается всегда одинаково: «Екатери-
на Фёдоровна, Вы не поверите, там такое было...». 

1. Думаю, что в большей степени на 
меня повлияли преподаватели нашего вуза 
в студенческие годы. Их опыт и умение 
донести свои знания сыграли решающую 
роль в выборе профессии.

2. В моей работе больше всего мне 
нравится обучать своих студентов, об-
щаться с ними, а также и учиться каким-
то новым вещам у них. Видеть, как твой 
студент развивается, достигает успехов 
и растёт как профессионал — это самая 

настоящая награда.
3. «Ну, повеселились, а теперь перейдем к серьезным ве-

щам  — приступим к изучению темы».
4. «Мы по Вам соскучились!».

Фамилии преподавателей, участников интервью,  будут 
опубликованы в следующем номере «Кировца».

Казимирова Лиза, 
студентка 2 курса ФАПЭПиВ, СМС


